

Curso de Verano UCM "Viejos y Nuevos Escenarios del Fuego Forestal en España" (Julio 2012)

25 Cursos de Verano 2012
Universidad Complutense
aniversario

San Lorenzo de El Escorial

Semana del 16 al 20 de Julio

Viejos y nuevos escenarios del fuego forestal en España

Directora:
Cristina Montiel Molina, Universidad Complutense

Participantes:
M^a Teresa Palacios Estremera, Universidad Complutense; Luis Galiana Martín, Universidad Autónoma de Madrid; Eduardo Araque Jiménez, Universidad de Jaén; Rafael Gómez del Álamo, Jefe del Área de Defensa contra Incendios Forestales, Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente; Carlos Manuel Valdés, Universidad Carlos III; Ricardo Vélez Muñoz, Dr. Ingeniero de Montes; Ana Luzón García, Archivera del Archivo Municipal de El Escorial; Gonzalo Madrazo García de Lomana, Universidad Complutense; Maro Castellnou Ribau, Jefe del Grupo de Actuaciones Forestales de los Bomberos de la Generalitat de Cataluña; Miguel Angel Beltrán Gallardo, Jefe del Servicio de Incendios Forestales de la Comunidad de Madrid; Francisco M. de Castro Rago, Director del Centro de Ecología Aplicada, Instituto Superior de Agronomía de Portugal.

Información General

BECARIOS
La beca de derecho a alojamiento en régimen de pensión completa en habitación doble compartida, desayuno y comedor, en todo caso, los gastos de matrícula. El plazo de solicitud finaliza el 4 de junio.

MATRÍCULA ON-LINE EXCLUSIVAMENTE
La inscripción sólo se podrá realizar a través de la web:
<http://oficinadecursos.ucm.es/Cursos/Compendio/Identificadores/Inscripcion>
Información: Secretaría de Alumnos de los Cursos de Verano (C/ Doctor Cortés, 65, Pabellón Bona, 28018 Madrid); Teléfono: 91 3946460 / 91 3946461 / 91 3946462 / 91 3946463; Fax: 91 3946467; Horario: de lunes a viernes de 9.00 a 14.00 horas. Correo: alumnos@educm.ucm.es

CRÉDITOS
Los Cursos de Verano de la UCM reciben reconocimiento de créditos de libre elección (2 créditos para los cursos de 5 días y 3 créditos para los encuentros de 2/3 días) para aquellos alumnos de la Universidad Complutense de Madrid de 1^a a 2^a grado que lo soliciten. Contarán con el aval de su universidad y deberán presentar el correspondiente y cumplimentado por los responsables de los Cursos, que deberá entregarse en los 15 días siguientes a la finalización del curso. Y el correspondiente de créditos de grado, el código UC716 sólo para cursos de 5 días y encuentros de 3 días, para aquellos alumnos de la Universidad Complutense que lo soliciten y realicen el examen en el aula.

www.ucm.es/cursosverano

El fuego es un elemento natural y cultural que ha estado siempre presente en el territorio, que ha acompañado el desarrollo de las civilizaciones y que ha contribuido a modelar los paisajes vegetales. Desde la Prehistoria, el fuego ha servido como herramienta a las actividades humanas, pero ha constituido, al mismo tiempo, un riesgo natural y antrópico.

En consecuencia, los incendios forestales no son una realidad reciente. Por otra parte, se multiplican los territorios de riesgo y el fuego muestra diferentes pautas de comportamiento, en función de las nuevas y cambiantes condiciones ambientales y espaciales. La variedad de particularidades de cada una de las zonas del territorio ofrece un amplio abanico de posibilidades de actuación frente a los incendios, según las características de los sistemas forestales, su orografía o la tipología de sus poblamientos, entre otros factores.

Se definen como escenarios del fuego los ámbitos territoriales en los que es posible establecer unas determinadas características comunes en las condiciones de inicio y posible evolución de los incendios forestales. En el curso se presentaron las características actuales de los escenarios del fuego a distintas escalas y se mostró la evolución de los mismos a lo largo de la historia, explicando las causas que la justifican y las consecuencias que implican desde el punto de vista de la vulnerabilidad de territorios y sociedades frente al riesgo.

